

愛のゴキブリ劇場

作が 絵本向け



「夕陽のマングン設置場所は、リサイクル推進課にお問合せください。」
— 第一巻「ゴキブリの秘密」おわり

フリーマーケット情報

月日	場 所	問い合わせ先
4月		
☆2日	明治公園 (日本青年館となり)	5228-3300
3日		
○3日	中野駅北口公園 (中野サンプラザとなり)	3226-6471
○3日	新宿中央公園	3226-6471
○17日	代々木公園	3226-6471
5月		
☆14日	明治公園 (日本青年館となり)	5228-3300
15日		
6月		
☆11日	明治公園 (日本青年館となり)	5228-3300
12日		

○印は、リサイクル運動市民の会主催
☆印は、日本リサイクル運動市民の会主催
詳細は、上記問い合わせ先にお尋ねください。

論奏の原稿を募集します。

今号まで、編集部で「論奏」コーナーを書かせてきましたが、次号からは皆さんの論文も掲載していきたいと思っております。環境問題、ごみ問題、リサイクルなどについてのあなたの思うこと、主張、夢、また反論等もお待ちしております。住所・氏名・電話番号を記入の上、下記までご応募ください。600〜800字程度で匿名希望も可です。掲載者には、図書券を差し上げます。

応募先 〒160 新宿区歌舞伎町1-4-1
新宿区リサイクル推進課
「すてないで編集部」

マンガも募集/サイズはタイトル込みで170×55mm以内。リサイクル・ごみ・環境ネタで絵は下手でも可。掲載者には図書券。

編集後記

♪4月は花見で酒が飲めるぞ、ということ、花見の季節ですね。♪春高橋の花の意...という歌もあります。花見には酒が付きものですが、ドンチャン騒ぎの後一升びんやビールびんは酒屋さんへ返却を。ごみも出さないようにして、桜と環境に優しい花見を楽しんでください。(勿論、未成年の飲酒はダメ・よ)

冬号「すてないでクイズ」の解説 前回クイズの正解です。

(問題) ごみ問題を考えるときのキーワード
①Reduce(ごみになるものを減らす)、②Reuse(再使用)、③Recycle(再生)を優先する順番に並べてください。

正解
①Reduce(ごみになるものを減らす)→
②Reuse(再使用)→③Recycle(再生)

たくさんのご応募ありがとうございました。ごみを減らすためには、まずごみになるものを減らすこと(あたりまえですが...)。具体的な行動としては、不要なものを買わない、使い捨て商品を買わない、過剰な包装を断る、買い物袋(使い捨てではない)を使用する、食べ物を冷蔵庫で腐らせない等です。ものを購入するときはごみになることを考えて行動することが大切です。

それでも不要になったものは再使用、形を変えずにそのまま使用します。自分にとって価値がなくなったものでも他の人にとってまだ価値があるものもあります。欲しい人にゆずり、フリーマーケットに参加する、紙の裏をメモ用紙にするなどです。ビールびんや一升びんなどのリターナブルびんもそのまま形を変えずに何回も再使用されるのでリユースされるものといえます。中古品の良さを発見して下さい。最後の手段としてリサイクル。原料として再び再生します。いちばんお金とエネルギーがかかる手段で、再生されたものをまた使用してはじめて完成します。

※正解者で名前と住所が無いガキガ1通あり、抽選から外させていただきました。

論奏

「もったいない」という言葉は、今や流行言葉の時代になってしまった。製品が少々調子が悪かったり、型が古くなったものは安易に廃棄処分してしまう。ごみ処理場に使用可能な電気製品等が多く見られるのは日本ぐらいと聞く。ほんの数十年前の日本は、ひとつの物が故障しても修理して長く使用するという習慣があったはずだ。

現在のような大量販売・大量消費・大量廃棄の社会になる前、広告業界では消費者の購買意欲を駆り立てるため、次のようなスローガンが掲げられた。「消費を美德とし、どんな物を買わせるように仕向ける」、かたやメーカーでは「おまけの機能を付け加え新しい欲望をかきたてる」ことが重要な販売戦略になった。電気製品を買うと保証書がついてくるが、それらの期間はたいいて1年以内である。現在の技術

から見ると、もったいない(少なくとも1年以上)の製品の開発は可能だと言われている。表向きは消費者のためと言われながら、実はメーカーの利益優先の経済構造と化していったのではないだろうか。

ごみ減量・リサイクルが叫ばれるようになり、企業としての社会的立場と責任を考えると、何らかの方向転換は必然であろう。商品を大量に売り大量に廃棄する中で、その維持管理やリサイクルコストの利益追求が、これからの販売戦略とならぬか。また消費者も企業にのみ責任を委ねることなく、自ら行動を起こすことが必要である。現在のような企業主導の社会構造と化したのには我々にも責任の一端があることを否認しない。メーカーに踊らされることなく生活意識の見直しを図ることが、今後の課題であろう。

世界のリサイクル事情その4

使い捨て容器には50%の環境税

松田美夜子
(リサイクル研究者)

スウェーデンとともに福祉先進国といわれるデンマークは、最近環境保護先進国として各国の注目をあびています。九州と同じ位の国土しかないデンマークの標高は、たった172m。飲料水を全て地下水にたよるこの国は、かつて埋め立て地に何もかも捨てて地下水を汚すという苦い体験をしました。

それ以来、埋め立て地はできるだけ海岸の近くに作ることにしたのです。しかしその埋め立て地も限りがあります。そこで20年前から徹底して埋め立て地に捨てるごみを少なくする政策を始めました。まず、飲料容器はビールびんのように繰り返し洗って使うびん以外は使わないことを法律で決めました。輸入も禁止。つまり、一度きりで捨てられる缶や使い捨てのびん、プラスチックのものは売られていません。なぜかという、すぐにごみになりごみを増やすからです。紙コップや紙の皿、使い捨てのフォークやナイフなどにも厳しい規制があります。それらは購入するときになんと定価の50%の環境税がかかるのです。さらにデンマ

ークでは品物を買うと日本の消費税にあたる付加価値税(VAT)が25%かかります。ですからごみを増やす使い捨て容器はとてつもなく高くなります。「だから誰もかわない」と語ったのは、デンマークの主婦ブンゴード・孝子さん。環境省のお役人ジェッタさんは「それがねらいです」とうなずきました。デンマークの家庭では、1ヶ月に約2000円のごみ収集手数料も市へ納めます。体温計、乾電池、蛍光灯、シンナー、家庭用ペンキ、ベンジン、飲み薬やスプレー缶も全て分別回収で薬局やスーパーマーケット、ガソリンスタンドなどを通して回収し、環境に害を与える危険なものは埋め立て地には入れません。

古着や古布はどうなるの?

古布回収業堀国商店さんにうかがいました。



新宿区の集団回収では、古着は月平均4~5t回収されます。その内60%は分類して衣類として輸出され、残りのうちセーター、ウール製品は反毛(綿状に加工した毛)にした後、自動車のカーペット等に再生されます。



綿製品は加工し、工業用の手袋や雑巾になります。



出す時はこんな点に気をつけて!

- 透明な袋(中身が分かり、汚れないように)にいれて。
- 傷みの少ない衣類やカーテンはそのまま輸出できるのでなるべく洗濯をし、ボタンなどつけたままで。
- 靴下は、少々びたものでも左右揃ってあればそのまま輸出されます。
- 化繊のふとんは、再利用できないので粗大ごみにだして下さい。

「ゴキブリ劇場」の原稿を募集します。環境問題、ごみ問題、リサイクルなどについてのあなたの思うこと、主張、夢、また反論等もお待ちしております。住所・氏名・電話番号を記入の上、下記までご応募ください。600〜800字程度で匿名希望も可です。掲載者には、図書券を差し上げます。

5330-5374 環境省(環境政策課) 電話(03)3508-5374